

# Placillanos exigen construcción del SAR que esperan hace 8 años

**VALPARAÍSO.** Protestaron junto a congresistas y ediles frente al terreno donde se proyecta el anhelado recinto de salud, cuyas licitaciones han fracasado 6 veces.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

**C**ansados de esperar durante ocho años la construcción del Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución (SAR) de Placilla, sus habitantes salieron ayer a protestar frente al terreno donde se proyecta el frustrado proyecto, del cual se han caído seis licitaciones del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio por diversos motivos, de los cuales el que más se repite es que "se declara desierta porque el presupuesto ofertado supera el presupuesto permitido".

A través de una declaración pública, manifestaron estar "cansados de promesas y excusas por la no construcción del SAR en nuestra localidad, que se hace urgente por el crecimiento poblacional", lo que "nos lleva a tomar estas medidas de presión, las cuales no dejaremos de adoptar como comunidad organizada. No nos gusta estar en la calle exigiendo nuestros derechos, pero al parecer ya es una política pública, y sólo así el pueblo es escuchado, sólo con la movilización, la organización y la unidad, Placilla de Peñuelas tendrá lo que merece".

## PIDEN "VOLUNTAD POLÍTICA"

Al respecto, la presidenta del Consejo Local de Salud Placilla de Peñuelas, Ana Silva, señaló que "ya llevamos ocho años de espera, ocho años de protestas, de diferentes manifestaciones, tanto acá como en Valparaíso y también en Santiago, y ya no podemos aguantar más. Teníamos esperanza de que este Gobierno pudiera resolver este problema; desgraciadamente, no ha sido así. Esperemos que esto por lo menos llegue a los estamentos públicos que corresponde para que tengamos ya una voluntad política de construir este SAR".

La dirigente destacó que "tenemos un terreno espectacular



VECINOS PROTESTARON EN LA CALLE OBISPO VALDÉS JUNTO A PARLAMENTARIOS Y CONCEJALES.

**"Llevamos ocho años de espera, ocho años de protestas acá, en Valparaíso y en Santiago. Necesitamos que esto se licite y se empiece a construir".**

Ana Silva  
 Pdta. Consejo Local Salud Placilla

**"Esperemos que prontamente nos reciba la ministra de Salud con estas comunidades y que les dé una respuesta satisfactoria".**

Tomás de Rementería  
 Senador (PS)

que yo creo que ningún lugar de Valparaíso lo tiene hoy día; tenemos los fondos, que fueron refinanciados, de 1.200 millones de pesos a \$3.700 millones hoy día, y falta la construcción y falta la licitación. Desgraciadamente, ahora la Contraloría puso algunas trabas para poder garantizar -y lo entendemos- que las empresas se hagan cargo responsablemente de lo que construyen a nivel público y no dejar botadas las cosas a medio andar, como pasó en Quebrada Verde. Pero así y todo, ya necesitamos que esto se licite y se empiece a construir".

A su vez, Julia Anwandter, li-

der comunitaria del programa Más Adulto Mayor Autovalente del Cesfam de Placilla, advirtió que dicho consultorio "fue construido para que pudiera atender a 10 mil pacientes, y está atendiendo a 30 mil inscritos, mientras aquí en Placilla, con todo lo que ha crecido, ya vamos sobre 60 mil habitantes. Entonces, no es concebible que el terreno esté abandonado hace ocho años".

Por su parte, el diputado Luis Cuello (PC) planteó que "se demuestra acá en el terreno el fracaso del Estado subsidiario, yo creo que aparte del problema de gestión, claramente, me parece que es inaceptable el frac-

so ya de seis licitaciones, que dan cuenta que el Estado hoy día carece de herramientas y, desgraciadamente, en este Gobierno no se ha enfrentado ese problema, creo que ha existido una ceguera ideológica para no transformar este modelo".

## "REALMENTE INCONCEBIBLE"

En tal sentido, considera "realmente inconcebible que el Estado no tenga una capacidad propia para construir un SAR, para construir un Cesfam, y que tenga que estar licitando una y otra vez a empresas privadas que no cumplen con las garantías. Yo creo que acá se requiere una mirada mucho más audaz en lo inmediato, por supuesto un trato directo".

En tanto, el senador Tomás de Rementería (PS) advirtió que "la burocracia está asfixiando la salud de Placilla, la burocracia le está dando la espalda, ha habido seis licitaciones que por razones administrativas insuficientes se han caído. Acá hay un terreno que está en perfecto estado, en pleno centro de Placilla, con

condiciones de ingeniería, urbanísticas, de electricidad perfectas para tener un centro de salud como un SAR que lo necesita Placilla".

## EXIGEN CITA CON MINISTRA

Frente a la situación, agregó que "hemos hablado con las comunidades, con el diputado (Cuello) también, de que vamos a pedir una reunión con la ministra de Salud y que esto tenga una solución y que se entregue un trato directo, porque no puede ser que porque falta una boleta, no se renovó, o la garantía que estaba no era suficiente o las bases no sé qué".

A su juicio, "es una burocracia funcionando a la espalda de la ciudadanía, y en este caso en algo tan necesario como la salud, así que esperamos que prontamente nos reciba la ministra de Salud con estas comunidades y que les dé una respuesta satisfactoria, porque no puede ser que pasen ocho años más y que no haya un SAR en Placilla".

Para el concejal Vicente Celledón (Indep.), "es necesario que se aplique el trato directo, tal como dijo el Servicio de Salud, que está evaluando esta opción. Son seis licitaciones caídas, es decir, fracasadas por parte del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio, por situaciones administrativas, por falta de presupuesto, y ahora último por la actualización de la ley de compras públicas. No es posible que los costos los pague la comunidad".

Por su parte, la edil Alicia Zúñiga (PC) advirtió que "el Estado tiene una deuda histórica con Placilla, que ha crecido en forma exponencial durante los últimos años, y la verdad es que desde el punto de vista de salud necesitan un espacio mayor, un SAR que es una promesa incumplida. Está el paño de terreno, están los compromisos contraídos desde el Estado, pero no se han ejecutado".